

Sara Cordeiro, Prüfungsexpertin

# «Die Lernenden sind unsere Zukunft»

Aufgezeichnet von **Franziska Wettstein**

↑ Sara Cordeiro ist dieses Jahr zum ersten Mal als Prüfungsexpertin beim Qualifikationsverfahren dabei.

**Sara Cordeiro hat als diplomierte Pflegefachfrau den Basiskurs sowie den berufsspezifischen Kurs für Prüfungsexpertinnen und -experten am EHB absolviert. Für sie ist es wichtig, dass man als Prüfungsexpertin die richtige Motivation hat und ein faires Qualifikationsverfahren gewährleisten kann.**

«Zum ersten Mal in Berührung kam ich mit einer Prüfungsexpertin (PEX) bei meiner eigenen praktischen Abschlussprüfung. Im Vorfeld fand ich die Vorstellung etwas beunruhigend, dass eine mir völlig fremde Person meine Arbeit und mein Wissen bewerten wird, doch an der Prüfung war es mir dann nicht unangenehm. Die Prüfungsexpertin gab sich neutral und fair – so sollte es sein, dachte ich.

Als ich als Berufsbildnerin selbst Praxisprüfungen abzunehmen begann, erlebte ich ein Beispiel, das mich stutzig machte. Ich fand, dass die Prüfungsexpertin nicht ausreichend begründete, wieso ich der lernenden Person hier und da Punkte abziehen sollte. Ich hatte das Gefühl, dass ich mich als Prüfungsexpertin anders verhalten würde.

Der Gedanke blieb im Hinterkopf, und als ich schliesslich von der Berufsbildungsverantwortlichen an meinem damaligen Arbeitsort ermuntert wurde, mich selbst als Prüfungsexpertin zur Verfügung zu stellen, musste ich nicht zweimal überlegen. Ich habe mich bei der Chefexpertin gemeldet und mich beworben. Mittlerweile habe ich den für alle PEX obligatorischen

Basiskurs sowie den berufsspezifischen Kurs für das Qualifikationsverfahren Fachfrau/Fachmann Gesundheit des EHB abgeschlossen.

In den Kursen stellte ich fest, dass meine Skepsis durchaus gerechtfertigt gewesen war. Uns wurde vermittelt, dass Lernende ohne Vorurteile und mit nachvollziehbarer Argumentation bewertet werden müssen. Das liegt mir persönlich am Herzen, denn eine gute Ausbildung von Lernenden ist wichtig, gerade im Pflegeberuf. Wir werden alle älter und werden vielleicht selbst irgendwann auf Pflege angewiesen sein. Wenn es soweit ist, wollen wir auch von gutem Personal betreut werden. Darum ist es zentral, dass Lernende gut ausgebildet und dann im Qualifikationsverfahren auch richtig bewertet werden, denn das motiviert.»

▪ Franziska Wettstein, MA, Hochschulpraktikantin Direktionsstab und Kommunikation, EHB

► [www.ehb.swiss/pruefungsexpertinnen-und-experten](http://www.ehb.swiss/pruefungsexpertinnen-und-experten)

## PEX-Ausbildungen am EHB

Prüfungsexpertinnen und -experten (PEX) stellen sicher, dass das Qualifikationsverfahren für Lernende korrekt und fair abläuft. Das EHB bildet pro Jahr rund 8000 PEX aus. Wer den Basiskurs sowie den berufsspezifischen Kurs abgeschlossen hat, kann im Qualifikationsverfahren als Haupt- oder Nebenexpertin oder -experte fungieren. Danach gibt es Vertiefungskurse und individuelle Weiterbildungen. Auch die Ausbildung zur Chefexpertin oder zum Chefexperten bietet das EHB an.